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Lettre d’information du diocèse de Cayenne

 
 
 

 
 
 
 

Le cœur de l’homme est changeant... 
 
L’amour le plus fidèle dont nous avons l’expérience sur la terre 
est l’amour des parents pour leurs enfants.  Cela est à répéter 
aux adolescents. Quand un jeune a un accident et devient handicapé à vie, que 
peut-il se passer ? Il risque de perdre tous ses amis ainsi que sa copine ou son 
copain. Les seules personnes qui restent auprès de lui sont, en général, « 
Maman » et parfois « Papa ». Mais la réciproque n’est pas vraie : bien des 
enfants abandonnent leurs parents devenus vieux et qui auraient tant besoin 
d’eux.  
 
En ce qui concerne Dieu, son amour pour nous est fidèle et inconditionnel. 
Cependant, l’inverse n’est pas vrai : comme le montrent les textes du dimanche 
des Rameaux, nous abandonnons Dieu.  Le peuple aime Jésus quand il guérit, 
libère et quand il leur montre le chemin de la vie éternelle ; mais il l’abandonne 
au moment difficile. Pire : certains de ceux qui l’acclamaient avec 
enthousiasme, rameaux en main, sont parmi ceux qui crient « Crucifie-le ! » le 
vendredi suivant. Ils suivent le courant dominant. Si on dit du bien du Pape, j’en 
dis aussi.  Si, par contre, on le critique, je fais comme tout le monde. Je tourne 
avec le vent. Du coup, je vais toujours dans le sens du monde et non dans celui 
de l’Esprit Saint. 
 
Notre cœur est divisé. Tel est le mystère du péché. En effet, nous aimons la 
vérité et l’amour ; nous voulons de Dieu. Mais, quand viennent les tentations, 
les épreuves, les séductions de ce monde, nous nous empressons de le renier. 
Et le changement peut se faire très vite. 
 
En nous basant sur un proverbe créole, il convient, en voyant « la barbe » de la 
foule de Jérusalem « prendre feu », d’arroser la nôtre. Concrètement, il s’agit 
de garder le contact avec Dieu. Soyons assidus à la lecture de la Parole, à la 
prière, à la fréquentation de la messe et à la pratique de la confession. 
 
N’oublions pas de nous nourrir de vies des saints et d’ouvrages spirituels 
catholiques. Aujourd’hui, la plateforme numérique SAJE propose des centaines 
de films chrétiens pour notre édification spirituelle.  
 
Tout cela pourra nous aider à rester fidèles dans les bons jours comme dans les 
mauvais. 

BONNE SEMAINE SAINTE À CHACUN DE VOUS ! 
 

† Mgr Alain Ransay, évêque de Cayenne 

L’ÉDITO 
CALENDRIER DU 

D IOCÈSE  

 
28 mars   
-18h: Messe à la 
cathédrale  
 
29 mars   
- 6h30 : Chemin de 
Croix  au Calvaire de 
Bourda  

-15h00 : la Passion du 
Christ à la Cathédrale  
 
30 mars  
- 8h00 : messe à la prison  
-19h00 : Vigile Pascale 
à la Cathédrale   
 
31 mars  
-8h Messe à la 
Cathédrale  
 
2 avril  
Conseil épiscopal   
 
7 avril   
-9h00: Confirmation à 
la Sainte Famille  

-9h00: Fête de la 
Miséricorde Divine  à 
Soula 

     Mercredi 27 mars 2024 - n°92 

Site du diocèse de Cayenne  Chaine YouTube du diocèse / Radio Saint-Gabriel             Groupe d’information WhatsApp 

 

Suivez les actualités du diocèse 

https://www.guyane.catholique.fr/
https://www.youtube.com/channel/UCYNPwyKqey2-iLNqhkGS-Rw
https://www.youtube.com/@radiosaintgabrielguyane/featured
https://chat.whatsapp.com/K4m9PaAs8N1EeNjlbvK4QL
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V IE DES PAROISSES  

Visite pastorale de Monseigneur Alain Ransay a  Saint-Louis de Mirza 

Il a présidé les premières vêpres du samedi sur la 
paroisse. Celles-ci auront lieu de 17h à 18h tous 
les samedis. Elles seront menées par les sœurs de 
la communauté Mère du Divin Amour, établies sur 
la paroisse. Lors de ces vêpres, après la lecture de 
la Parole, un enseignement a été fait par sœur 

Nicole dans lequel elle nous exhorte à être fiers 
d’être catholiques. 

Un élément m’a personnellement frappé : les 
statues symbolisant notre Mère du ciel, le saint-
patron de la paroisse et les autres saints 
recouverts d’un drap violet, chose que je 
n’avais jamais vue auparavant. J’ai eu la réponse à 
mes interrogations durant l’homélie de 
Monseigneur qui s’est appuyé sur la première 
lecture relatant les commandements de Dieu. 

Je ne fus pas seule à avoir été surprise par ce fait ; 
les jeunes qui ont chanté pour la messe de 9h30 
étaient tout aussi intrigués. Ils sont allés quérir 
leur réponse auprès de Monseigneur à la sortie de 
la messe. 

Frères et sœurs dans la FOI, n’ayons pas peur des 
grâces missionnaires que le Seigneur nous 
accorde. 

      Nathalie 

En ce troisième dimanche de carême, la paroisse de Mirza a reçu la visite de Monseigneur Alain RANSAY qui 
a célébré les messes dominicales (messe du samedi soir et celles du dimanche, l’une à 7h30 et l’autre à 9h30 
pour les enfants du catéchisme et familles). 

Dans notre secteur, le chemin de croix regroupe, 
en alternance, les communautés de Sainte Anne-
Saint Joachim et de Sainte Thérèse de Montjoly. Il 
a lieu le vendredi à 18h30.  

Le Chemin de Croix, en particulier durant le 
temps de carême, est pour tous les chrétiens 
catholiques un acte de dévotion et de 
contemplation active. 

Les fidèles des églises Sainte Anne-Saint Joachim 
et Sainte Thérèse de Montjoly, respectent avec 
ferveur cette noble tradition chrétienne.   

Par cette démarche spirituelle, nous  
accompagnons Jésus vers sa mort et sa 
résurrection, nous permettant ainsi d’entrer dans  

le mystère de l’Amour de Dieu pour nous, 
manifesté en son Fils Jésus Christ. 

N’ayons pas peur : avançons ensemble  vers Pâques. 
Jésus nous tend la main et traverse avec nous 
nos déserts. 

Marie-Ange  
 

Paroisses de Re mire-Montjoly  
Secteur Ste Anne - St Joachim et Ste Thérèse de 
Montjoly.  

CARÊME 2024 
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Kourou - Pastorale des Jeunes 
« Chassez le diable par la prière » 

Ce film raconte la vie d’un 
couple. Tony et Elizabeth Jordan 
ont une grande maison, une 
fille, et beaucoup d'argent. En 
dépit de leur succès apparent, 
ils font face à des difficultés 
dans leur mariage. Tony, un 
vendeur pharmaceutique, n'est 
presque jamais là pour sa fille.  
Il manifeste certains 
comportements de violence 
verbale envers sa femme et a 
des idées d'infidélité conjugale. 
 
Elizabeth, agent immobilier, va 
visiter une cliente qui veut 
vendre sa maison. Cette cliente 
détecte le stress d'Elizabeth, et 
invite cette dernière à lutter 
pour leur mariage en priant 
pour son mari. Elle montre à 
Elizabeth un placard spécial 
qu'elle a consacré à la prière, et 

qu'elle appelle sa salle de 
guerre (War room), car, comme 
elle le dit : « Avant de se lever et 
de combattre l'ennemi, vous 
devez vous mettre à genoux et 
prier ». Elizabeth prend alors la 
décision de se battre pour sa 
famille. 

Le but de cette projection était 
de sensibiliser tout le monde 
aux bienfaits de la prière dans la 
vie de tout un chacun, petits et 
grands…  
 
Rappelons-le, Rien n’est 
impossible à Dieu (Luc 1, 37). 
Peut-importe la situation que 
nous vivons, sachons qu'il y a un 
Dieu qui est au-dessus de tout 
et il nous écoute quand nous 
avons besoin de lui. Sans oublier 
que notre arme puissante est la 
PRIÈRE…  

 
Merci à la pastorale des jeunes, 
au technicien. Merci à tous : aux 
parents qui ont été patients et 
ont attendu la fin du film pour 
récupérer leurs enfants, à Père 
Franck qui a su faire confiance à 
la pastorale des jeunes dans 
l’accomplissement de cette 
initiative. 
 
Très beau moment de convivialité. 
À renouveler! 

Régine (catéchiste) 

V IE DES PAROISSES  

 

En ce temps de carême, la pastorale des jeunes de Kourou a organisé, le samedi 16 mars, une projection 
de film sur le thème de la prière : « Chassez le diable par la prière ». Elle a eu lieu à 18h à la salle 
paroissiale avec plus d’une cinquantaine de personnes étaient présentes.  

CARÊME 2024 

Intention de prière du Pape  - mois de Mars 

 

Pour les nouveaux martyrs, témoins du Christ 

 

Prions pour que ceux qui risquent leur vie pour l’Évangile, dans différentes parties du monde, fécondent 
l’Église de leur courage et de leur élan missionnaire 
  
Consulter la vidéo du pape en cliquant sur le lien : La Vidéo du Pape - Mars 2024 - YouTube 

https://www.youtube.com/watch?v=-jzy1fSr208&embeds_referring_euri=https%3A%2F%2Fwww.vaticannews.va%2F&embeds_referring_origin=https%3A%2F%2Fwww.vaticannews.va&source_ve_path=MjM4NTE&feature=emb_title


 

4 

"JE SUIS LA PIERRE VIVANTE DE MA PAROISSE " 

 Le samedi 2 mars, après la messe 
de 18h00, les chorales 
paroissiales, Chœur en Joie, Chœur 
de Marie, Chœur de Jésus Femme 
et Chœur de Jésus Homme, de la 
paroisse Saint Antoine ont offert 
une représentation pour la 
2ème édition du concert de 
carême. 

Au fur et à mesure que les chorales se 
succédaient, la présence de l’Esprit-
Saint s’est installée. En effet, 
l’assemblée reprenait en chœur le 
refrain à la fin de chaque chant. 
Deux surprises ont également 
ponctué l’évènement : à savoir 
l’interprétation par une jeune 
choriste d’un chant qui lui a été 
inspiré par l’Esprit-Saint, intitulé 
« J’ai appris », ainsi que 
« Marana tha » chanté par 
l‘ensemble vocal de la 
paroisse Saint-Antoine, peuple de 
Dieu.  

L’enthousiasme des fidèles était à 
son paroxysme avec ce chant final 
qui a embrasé les paroissiens et les 
a entraînés dans des danses et des 
tonnerres d’applaudissements. Ces 
réjouissances se sont prolongées 
autour d’un partage amical à la 
salle Emmanuel CATTY, où la joie 
et les sourires sont longtemps 
restés sur les visages des 
participants. Tous ont hâte d’être 
à la prochaine édition !   
 

COM SAZ  

Paroisse Saint– Antoine  

CONCERT DE CARÊME 

V IE DES PAROISSES  

CARÊME 2024 

 
Prière du Jéricho   

Témoignage de Régine 
  

Depuis l’annonce de la prière du 
Jéricho par le curé de ma paroisse, 
j’avais hâte de commencer. Et c’est 
dans une joie profonde que j’ai 
commencé ce parcours en confiant 
à Dieu mes soucis, mes angoisses, 
mes craintes qui concernaient da-
vantage mes enfants et petits-
enfants. J’ai confié à Dieu tout ce-
la et je L’ai laissé agir. Pendant les 
six premiers jours du Jéricho, en 
rentrant chez moi après la prière, je 
ressentais déjà un soulagement ; je 
me sentais déjà plus légère. Le 
7ème jour, là, ce fut la libération to-
tale. Tel le mur de Jéricho, mes an-
goisses, mes craintes ont dispa-
ru. Je ne pensais même plus à tout 
ce qui m’avait blessée les semaines 
précédentes. C’est comme si tous 
ces problèmes, toutes ces craintes, 
toutes ces incertitudes n’avaient 
jamais existé. Je remercie le Sei-
gneur pour cette pluie de grâces 
qu’il m’a accordée ! Merci à toi ! 
Gloire et louange à toi Seigneur ! 

 

TEMOIGNAGE 

Les jeunes en cheminement de St 
Antoine de Zéphir affirment qu'ils 
sont "pierres vivantes" par leur 
participation enthousiaste et 
fervente aux activités proposées 
dans leur paroisse. 
 
 

Au cours de la messe du 17 mars, 
animée par les enfants de la 3ème 
année, les paroissiens ont 
beaucoup apprécié leur belle et 
agréable prestation en chorale, 
avec le soutien de la PASTOSAZ.  

 

Le mercredi 20 mars, cette 
jeunesse active et volontaire est 
intervenue auprès des enfants du 
caté. Les membres ont d'abord 
effectué un bref rappel à propos 
de la passion du Christ. Puis ils ont 
convié  tous les enfants du caté à 
mettre "leurs pas dans les pas de 
Jésus" au cours du chemin de 
croix, dont ils ont effectué les 14 
stations. 
 
Bonne semaine sainte à tous ! 
 

Équipe Catéchistes  
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V IE DU D IOCÈSE  

 
Difficile d'expliquer le rôle de la Direction Diocésaine de l'Enseignement Catholique (DDEC) 
en quelques lignes. Car l'Enseignement Catholique est un monde. 
  
Selon les statuts de l'Enseignement Catholique, la DDEC a pour rôle de "promouvoir 
l’enseignement catholique du diocèse, à travers des tâches de coordination, d'assistance et 
d’exécution auprès des établissements catholiques." 
  
Pour en savoir plus dans la découverte de ce service d'église, l’on peut ajouter que la DDEC 
est un organisme institutionnel : 
• sur le plan ecclésial, elle est un service diocésain dont le directeur diocésain est un 

délégué épiscopal. Ainsi, elle met en œuvre les orientations diocésaines données par 
l'évêque aussi bien sur le plan pastoral que sur la politique à donner aux 
établissements dont elle a la tutelle. 

 
• sur le plan administratif, la DEC pourrait s'apparenter "au rectorat" mais dans un 

principe de subsidiarité. En effet, selon ce principe, fondement de la manière 
chrétienne d’agir en société, la direction diocésaine coordonne les différentes 
instances et commissions qui régissent le fonctionnement des établissements 
catholiques du diocèse, allant globalement du mouvement de mutation des 
enseignants et de leur accueil, à la gestion du personnel et des finances des 
contributions familiales. 

 
C'est ainsi que la DDEC œuvre également à la politique de développement et d'ouverture 
des établissements sur le diocèse de Cayenne. La DDEC a véritablement pour objectif de 
soutenir les acteurs en respectant leur domaine de compétence. 
 
Tous collaborent dans ce service d'église. 

Céline Gonzil  

Qu’est-ce qu’une Direction Diocésaine   
de l’Enseignement Catholique ? 

Continuons à contribuer au Denier de l’Eglise 


